
Protokoll zur Sitzung der Ausbildungskommission des OEI der FU Berlin 
am 06. Juli 2021 (12.00-14.00 Uhr) 

 

Anwesend: Clemens Günther, Verena Maria Schulze, Sabine Pag, Maria Kireenko, Stefan Strietzel, 

Henri Koblischke 

Moderation: Maria Kireenko 

Protokoll: Stefan Strietzel 

 

Tagesordnung 

TOP 1: Tagesordnung beschließen 

- Einstimmig beschlossen 

 

TOP 2: Genehmigung Protokoll 03.05.2021 

- Änderungen von Pag und Schulze laut Mail 

- Begriffe „OEI-Arbeitsbereiche“ statt „Fachbereiche“ 

- Hinweis, dass Word-Datei als Entwurf versendet werden soll 

- Per Mail an Leute nochmal aktualisierte Version 

- Frage, ob ABK-Protokolle auf Website veröffentlicht werden und daher anonymisiert werden 

sollten  

 

TOP 3: Anerkennung von internen / externen Veranstaltungen 

- Neu formulierte Version von Henri 

- Inhaltlich keine Änderungen, freundlichere Formulierungen 

- Formeller Korrekturlesegang folgt 

- In nächste IR-Sitzung als Beschluss der ABK vorstellen 

 

TOP 4: Überarbeitung der StOP 

- Zeitlich unklar, möglicherweise zum WiSe 22/23, dann zum Ende November 2021 IR-

Beschluss abgeben; über Sommer z.B. Modultitel entwickeln 

➔ Anfang Oktober größeren Termin wissen, was wir als ABK wollen;  

- Keine Entscheidungskompetenz bei ABK 

- Mögliche Entwicklungen 

o Ungleiche Arbeitsbelastung und Nachfrage der Abteilungen → wie reagieren? 

o Generelle Neuaufstellung des Instituts; Strategiepapier als Grundlage für 

Änderungen 

o Bisherige Reformideen am OEI 

▪ Größere Interdisziplinarität → Profil- und Vertiefungsmodule werden in 

thematisch fokussierte, interdisziplinäre Module umgewandelt; alle 

Arbeitsbereiche jeweils daran beteiligt 

▪ Praxisorientierung stärken 



▪ Arbeitsbelastung ausgleichen (WiSe bisher deutlich höher) 

- Meinung der Studis in ergebnisoffenem Prozess gefragt  

- 2-3 ABK-Sitzungen nur zu diesem Thema; mehr Studis einladen zu Sitzungen 

- Termin für offenes, großes Treffen mit Studis und Vorstellung des Ganzen im Juli (Clemens 

würde vorstellen)  

- Maria fragt bei Studis für Treffen im Juli an und meldet an ABK weiter 

 

TOP 5: Sprachvoraussetzungen  

- Momentan: Deutsch C1, Englisch B2 

- Verantwortliche aus Abteilung V (Studienstrukturentwicklung): eine Sprache muss auf hohem 

Niveau sein → B2 : B2 geht nicht 

- ABK-Vorschlag für IR, beschlossen: 

„Die ABK befürwortet als Zugangsvoraussetzung zum Studium die beiden Optionen C1 

Deutsch, B2 Englisch und B2 Deutsch, C1 Englisch“ 

 

 

TOP 6: Leitfaden für neue Mitarbeiter:innen am OEI 

- Änderungswünsche an Frau Pag weiterleiten 

 

TOP 7: Lehrevaluation 

- Hinweis, dass Beteiligung an Evaluationen von Lehrveranstaltungen sehr gering ist: beide 

Seiten (Dozierende und Studis) müssen sich beteiligen 

- Wunsch, dass Evaluationen länger als eine Woche verfügbar sind → wird weitergegeben 

- Besprechung der Ergebnisse am Anfang des WiSe 

 

 

TOP 8: Außerordentliche Vollversammlung 12.07.21 

- Mögliche Rolle der ABK: Strukturen und Kommunikationswege entwickeln, um Fälle in 

nächster Zeit konstruktiv zu lösen 

- Bei grundlegenden Problemen ABK 

- Studierende aktivieren  

 

 

TOP 9: Anfragen und Sonstiges 

- Studienordnung ins Englische übersetzt? → Frau Pag hat weitergeleitet und englische 

Version zurückerhalten (erster Teil ohne Modulbeschreibungen) 

- Frage: Gibt es Veranstaltungen von OEI-Seite? AGs? 

o Räumlichkeiten: Cafe Tricky (damals von FSI) und weitere Räumlichkeiten des OEI 

o Sommerfest grundsätzlich da 

o Früher Weihnachtsfeier 



o Einführung Erstsemester, 15. Oktober 2021, Vorstellung ABK 

- Zwischenstand Bewerbungen: bisher 40 zugelassen, weitere kommen (bis 15. August 

Schluss); Tendenz bisher unklar 

- Excel-Tabelle mit Lehrveranstaltungen und Voraussetzungen für nächstes Semester? → soll 

institutionalisiert werden; Verbindlicher Wunsch an IR; in Spalte Hinweise für Studierende 

(im Vorlesungsverzeichnis) Voraussetzungen für aktive Teilnahme einfügen (Frau Pag) 

- Mailadresse abk@oei.fu-berlin.de → Frau Schulze kann aktualisieren 


